



# 学校だより

## 「あいさつ」がすばらしかった1学期 有言実行「挑戦」の夏休みに!

4月6日に始まった1学期も今日で終業となりました。1学期は、新たな友達や先生との出会いがあり、新しい学年での初めての学年行事もありました。子どもたちにとっては初めて体験することや新たに挑戦することが多くありましたが、それらを通して、少しずつたくましさが増し、一人一人に確かな成長が見られました。学校全体では、朝のあいさつがよくなりました。保護者からの感想でも「通学班の班長さんを中心に、子どもたちから大きな声であいさつしてくれる班が多くて良かったと思います。」

「どの班も一列になるよう気をつけながら歩いていました。」という感想が多く寄せられました。6年生を中心とした学校をよくしようとする意識が高まった1学期でした。

1学期の学年のがんばりや成長を紹介します。1年生は、学校での過ごしがわかり、時間を守って行動できるようになりました。給食当番の仕事を覚えて上手に素早くできるようになりました。2年生は、漢字や計算の全校テストの練習を学校や家庭でも一生懸命行い、1回で合格できる人がたくさんいました。3年生は、社会科の町めぐりをとてもよくがんばりました。よく調べて、わからないところを聞き、まとめもよくできました。4年生は、山形見学で班長を中心に素早く整列したり、係の人の説明をたくさんメモし、しっかり勉強できました。5年生は、新しいクラスになりましたが、仲が良く、お互いのよさを認めることができます。6年生は、1年生の面倒をよくみてくれるやさしさがあります。朝や休み時間に1年生の教室に出向いて遊んだり、掃除の仕方も丁寧に教えたりすることができます。

終業式では、夏休みには3つのことを大事にしてほしいとお話ししました。  
ご家庭でも、子どもと一緒に夏休みの過ごし方や計画づくりをお願いします。

**いのちを大切にする 「判断する力」をつけましょう。**

プールや川、海での水の事故、交通事故、花火などによる火事などのないように、ルールや約束を守り、「危険かどうか判断する力」をつけましょう。

**有言実行の夏 夏休みだからこそ、何かに「挑戦」してみましょう。**

「有言実行（ゆうげんじっこう）」とは、自分が発言したことを責任をもって実践することです。「夏休みにこれをやってみる」ということを、お家の人に話をしたり、紙に書いて茶の間に貼ったりして、必ず実行してみてください。夏休みだからできることやがんばれることがあるはずです。勉強でも、読書でも運動でも自分で決めたことをやり遂げてみましょう。

**お手伝いの夏 家族の一員として「お手伝い」をしましょう。**

1日10分でもいいのです。玄関掃除をしたり、おふろ掃除をしたり、食器洗いや洗濯物たたみ、あるいは、5・6年生は、家の人にご飯を作つてあげるなんてこともいいでしょう。家族の一員としてお手伝いをしましょう。

**終業式児童代表あいさつ****1学期を振り返って****4年 佐藤 樹果**

私が一番心に残っていることは、「ふれあいタイム」です。これまで、5・6年生が考えたものに参加するだけだったけど、今年は自分たちが考えたからです。

一番むずかしかったのは、何をするかです。私たちはリレーをすることにしました。リレーは応えんするから仲が深められていいと考えたからでした。(中略)

アリーナがまるで、バレーの試合の決勝戦の会場みたいで、たくさんもりあがっています。

「すごいな。ふれあいタイムをきかくしてよかったです。」

と思いました。ふれあいタイムは大成こうでした。とてもうれしかったです。

4年生になって、勉強がむずかしくなったし、6時間目が増えたし、給食のパンの枚数も増えました。でも、一番変わったことは、自分で考えて行動する力が必要になったことだと思います。1学期学級委員をして、意見を出してもらうことなど大変なこともありましたが、とにかく楽しかったです。

## 中学生からあいさつを学ぶ 1/19

児童会運営委員会では、中学生に学んで、もっと朝のあいさつをよくしようと、中学校の生徒会執行部へのインタビューを行うとともに、合同のあいさつ運動をしました。6年舟山颯太君は、「大きな声であいさつするのは中学校でも同じ課題でした。中学校の先輩のように自分からさわやかなあいさつをして、小学校から大きな声ができるようにしていきたいです。」と話してくれました。



### 一輪車の手すり設置

学校後援会の予算で、職員室南側に一輪車の手すりを設置していただきました。子どもたちは休み時間に汗だくになりながら練習しています。夏休みも利用して構いませんので、進んで練習して上手になってほしいと思います。ただし、安全には気をつけてください。

## 山形県陸上大会 1/17 竜聖君3位、瑞生君6位入賞！

各地区的予選を勝ち抜いた選手達と堂々と戦い、本校の陸上競技の力を見せてくれました。高橋竜聖君が6年100mで3位(39名出場)、加藤瑞生君が走り高跳びで6位(25名出場)に見事入賞を果しました。他の児童も入賞こそ逃しましたが、自己新記録を目指して最後まで懸命にがんばりました。

- 第3位 高橋竜聖(6年) 男子6年100m 13秒31
- 第6位 加藤瑞生(6年) 男子走り高跳び 1m25cm
- 予選 斎藤姫奈(6年) 女子6年100m 14秒70
- 予選 佐藤 有(5年) 女子5年100m 15秒44
- 決勝 伊藤杏樹(5年) 女子800m 2分52秒15
- 決勝 難波俐音(6年) 女子走り高跳び 1m10cm
- 予選 女子4×100mリレー 59秒37

(佐藤有、渡部綾弓、伊藤杏樹、斎藤姫奈)



学校後援会から購入していただき新しいユニホームで出場しました。写真は、見事なバトンパスを見てくれた女子リレーチーム。



大舞台で自分の力を発揮し、入賞した加藤君と高橋君。

### おめでとう！

#### 【羽越水害50年記念事業絵画コンクール】

##### ○特選

中村美晴(2年)、井上達貴(2年)、遠藤風吹(3年)  
伊藤陽彩(4年)、木村蒼太(4年)

##### ○入選

曾根原昊(2年)、山口暁(3年)、山口小雪希(4年)  
伊藤実優(4年)、山口小夜詩(4年)、塩川徹太(4年)  
(作品は昨年度出品したものです)

#### 【あやめ祭り柔道大会】

##### ○小学男女混合団体戦 優勝

##### ○個人戦

1位 加藤美湖(2年)、加藤朱華(4年)  
2位 小池 聖(5年)、佐々木ふあり(2年)  
3位 小池 誉(2年)、磯部 銀(5年)  
荒木幸采(2年)

##### ○優秀選手賞 加藤朱華 ○特別賞 磯部 銀

夏休み中の学校へのご用については、平日は学校(電話 62-2018)にご連絡ください。なお、8/14(月)、15(火)は学校に日直がおりませんので担任に直接ご連絡ください。

### 8月の行事予定

- 8/2(水) イングリッシュアドベンチャー
- 6(日) 地区学童水泳記録会
- 12(土) 蔵王ジュニア駅伝
- 20(日) サマースポーツ大会  
県学童水泳記録会
- 21(月) 2学期始業式
- 22(火) 運動会結団式
- 26(土) 小国中運動会
- 31(木) 運動会総練習
- 9/2(土) 小国小運動会

